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在舊約時代，神是藉著使者傳達信息，不管是祭司、先知、士師都是。 

這些話既然是確定的，我們就不能去更改，不能去干犯違背， 

「干犯」，就是不該做的，去做了；「背逆」，就是應該做的，卻不去做。 

 

在民數記裡，記載了可拉這個人，他是哥轄的子孫，是會幕裡從事服事神的工

作，他在聖工的服事上是很受重視的，地位僅次於祭司。但是，可拉不以此為

滿足，他連絡了流便支派的子孫大坍和亞比蘭等三人。他們搧動了 250 個首

領，一起來攻擊摩西和亞倫。他說：「大家都是聖潔的，為什麼神特別跟你說

話？」「為什麼是由你來傳達神的訊息？」他們表達了他們的不滿。 

 

若以現代人的作法，可能會用投票的。他們有 250 個首領，再加上他們三人，

那摩西一定是輸的。在那時，做首領的人，都有一個香爐，摩西要他們把香爐

拿到神的面前，但是大坍、亞比蘭不肯，他們說：「你說要帶我們到流奶與蜜之

地，現在卻帶我們走曠野路。」 

因此他們不願到神的面前，也就是帳幕那裡，他們站在自己的帳幕前。 

摩西很生氣，他禱告說：「這三個家庭所遇見的事，與世人沒有分別，那就是神

沒有差遣我。」原本神很生氣，要滅掉全部的百姓，因為摩西的祈求，因此神

要劃清界限，神要他們全部都離開帳棚。 

 

當摩西說完這話時，地馬上就裂開，這三個家庭馬上被地所吞裂。百姓看到了

這種情形，又聽見他們掉下去時，發出的哀嚎聲，當時的情形，是非常震憾

的。當時還有人很不滿，為什麼神要處罰祂的百姓？他們在埋怨的時候，神的

處罰又降臨了。其實，在神吞滅這三個家庭時，那 250 個首領拿著香爐，來到

神的面前，從會幕裡有火跑出來，將這 250 個人全都燒死。 

 

還有，那些不滿的百姓，當他們不滿的聲音一出，瘟疫就開始了。因此，摩西

要亞倫拿著香爐在以色列營中奔跑，跑了一圈回來，瘟疫才止息，這樣又死了

一萬四千七百人。這些人就是不順服，這些人就是背逆。在舊約時代，神就這

樣地來對付這些人，我們應引以為戒。今日的我們，不要以為神好像是慈悲、

憐憫的，其實，神一條一條都記在天上，不要以為神好像沒有在看，千萬不要

惹神忿怒。 

 

饗宴：聖經 



撒母耳說：「耶和華喜悅燔祭和平安祭，豈如喜悅人聽從他的話呢？聽命勝於獻

祭；順從勝於公羊的脂油。悖逆的罪與行邪術的罪相等；頑梗的罪與拜虛神和

偶像的罪相同。你既厭棄耶和華的命令，耶和華也厭棄你作王。」 

(撒上十五 22-23) 

 

撒母耳對王說：「你既然厭棄神的命令。」因此，我們不可厭棄神的命令，聖經

指示的很清楚。所以我們不可以停止聚會、不可停止看聖經、不可停止禱告。 

藉著禱告，聖靈指示我們，讓我們明白真理，讓我們明白神的命令是什麼？其

實，新約時代的命令，比舊約時代更嚴格，因為是成全律法，不是廢掉律法。 

 

我們要有更儆醒的心，別以為一切無事，就像掃羅王一樣。掃羅沒有遵照神的

吩，滅盡亞瑪力人，反而把亞瑪力王，及肥牛、羊帶回來，口裡還說是要獻給

神，理由似乎很充分。將來到神的面前，我們是不可能跟神說理由，神也不會

讓你說理由的，是就是，不是就不是。現代的人很會找理由，但是，當我們面

對神的時候，是無法說理由的。不可以說：我很忙碌、我一時衝動，我們要很

儆醒。雖然我們的神是慈悲、憐憫的，祂可以赦免我們的罪，但祂不希望祂的

百姓是一犯再犯，這表明了你的「不信」。 

 

既然神的救恩這麼大，我們就不要忽略，不要像以掃一樣，為了紅豆湯，賣了

長子的名分，現在，我們來思想過程，以掃真的這麼愛吃紅豆湯嗎？我們先來

看他的生活習慣，聖經寫著：他在田野奔跑，清早就出去打獵。那是他的興

趣，也是他表現的時候；當我們看到雅各從他舅舅那裡回來的時候，以掃帶了

多少人來見弟弟？帶了 400 人，這些都是跟隨他的人。父親以撒稱讚他，因為

愛吃他旳野味，因此任憑他發展。 

 

他每天清晨就出門，到很晚才回家，回來時已經很累了，躺下就睡了，這就是

以掃的人生，也好像是我們現代人的人生：「靈性虛空」。以掃忙到沒時間與父

母講話，因此他不看重長子的名分，但他是知道長子要做什麼，因此他父親一

吩咐，他就馬上去準備，其實，雅各若不要用欺騙的手段，以掃也是一樣無法

得到以撒的祝福的。因為他輕看長子的名分，整日忙碌。有時覺得雅各就像魔

鬼一樣，隨時觀察兄長，找下手的機會。他故意煮好了紅豆湯，這對一個又餓

又累的人來說：什麼都是很好吃的。在他又餓、又累的時候，魔鬼就告訴他：

紅豆湯可以滿足你。那我們需要什麼？當你心靈虛空的時候，靈性沒有被主佔

滿你的心的時候，你的裡面是空虛的，你在世上忙碌，有什麼就拿什麼！ 

因為魔鬼說：你想要什麼？我就給你。 



猶大喜歡三十兩銀子，魔鬼就給他三十兩銀子。基哈西也是貪愛衣服、錢財，

魔鬼就給他。這些都會讓我們輕看了長子的名分。因為雅各對他說：「你要吃可

以，但是我們要交換，你把長子的名分賣給我，這就給你吃。」魔鬼就像這

樣，用紅豆湯和餅，就要換長子的名分，我們若熟悉舊約時代的背景，就可以

知道長子名分的價值是很高的，是可以繼承家族的產業的。這是以肉體上來

說；以屬靈而言，是與神的救恩有份的。在神的救恩裡是有雅各，沒有以掃

的，因為他輕看長子的名分，這是最便宜的價錢；就是這樣，魔鬼有時會用最

簡單的東西，就把你換過來。 

 

恐怕有淫亂的，有貪戀世俗如以掃的，他因一點食物把自己長子的名分賣了。

後來想要承受父所祝的福，竟被棄絕，雖然號哭切求，卻得不著門路使他父親

的心意回轉。這是你們知道的。(來十二 16-17) 

 

作者要我們思想以掃的過程，說他是「貪戀世俗」。因為貪戀世俗，所以輕看了

長子的名分。這「長子的名分」，就是我們「基督徒的身分」。 

 

我們在洗禮之後，被稱為「義人」，因為有信，所以被稱為義人，因此魔鬼一直

想把我們義人的身分拿掉，要如何拿掉呢？又不能搶，只好用世上的來誘惑

你，就像以掃貪戀世俗一樣。因為他奔跑在田野，沒有留時間給自己、與自己

的家庭、沒有與父母溝通、也沒有時間與神溝通。這是我們要思想的，不要像

以掃一樣忽略了救恩，忽略救恩的人，是不能逃罪，刑罰是大的，整天都在神

的震怒之下。 

 

落在永生神的手裡，真是可怕的！(來十 31) 

 

落在神的手裡，非常可怕的，寧可落入人的手裡，頂多是被打死，靈魂在神那

裡；若是落入永生神的手裡，不只是肉體不見，連永生也不見。我們不要像以

掃，無法得到父親祝福。 

 

以掃很厚臉皮，他已經賣了長子的名分，但他還是要得到父親的祝福，他說話

不算話。現代人有時候，雖然已白紙寫黑字，也是可以說話不算話。父親以撒

喜歡以掃，認為可為大兒子祝福，他可能不知道他們兄弟間的交易，他也沒有

用心栽培他，反正時間一到，就為他祝福。我們不要像以撒一樣，放任孩子在世

上奔跑，讓他沒時間跟你說話，也沒時間跟神講話，這樣是害他不是救他。 

以撒若真愛以掃，不應該讓他的兒子整日在外奔跑，失去了最好的福分。 



當以掃要受祝福時，因無法得著而大哭，大哭也沒有用；我們不要在神點名的

時候大哭，說：「為什麼沒有我？」為什麼以前的我，腳步不調一下？ 

傳道來訪問我，我還都不理他。要不就推說：「我很忙。」我少賺一點又不會餓

死，只是少享受而已，但是我可以得到永生，為什麼我那時不這麼做？希望大

家把這件事放在心裡，也要讓你的子女重視。要如何重視呢？ 

 

不要隨流失去 

所以，我們當越發鄭重所聽見的道理，恐怕我們隨流失去。(來二 1) 

 

在我們的一生中，有許多要做的事，也要注意很多事，唯有這件事是最重要

的。有些事可以慢慢做，甚至不用做也沒關係，只是一點點損失而已。我們要

用這種態度，越發鄭重所聽見的道理，不要把「聽道理」當成「聽故事」，演溝

的人很會說，聽的人很高興，但一出去就忘了。或者這個人不太會講，我就不

想聽了。我們不要用這種態度來聽道。 

 

什麼是真理？若是聖經的道理，聽得深入你心，你去把它行出來，這就是真

理。因為真理是生命。若是你聽得很高興，但是沒有改變，那只不過是一時的

感動，你只是一個裝飾品而已。你應該要讓道理深入你的心，越發鄭重所聽見

的道理，這是指每個聽到福音的人。 

 

所聽見的道理：就是指基督救贖的道理，是十字架的救恩，天國的福音。我們

來聽道理，不是聽世上的，是跟我們生命有關的道理，平常我們談到賺錢時都很

專心，談到股票上漲時也會認真聽，但今天我們是要賺生命，這比賺錢更重要，因

為全世界都無法換生命，所以要更謹慎，要更認真地聽，否則我們會隨流失去。 

 

什麼叫「隨流失去」？就是我們所聽見的道理，會隨流失去。 

為何會隨流失去？就是不用心聽道理，或者是不參加聚會、不讀聖經、也不禱

告，當然這樣就會失去。或者你有聚會，但是不重視所聽見的道理， 

你說：這道理，若是讓我婆婆來聽很好，我媳婦來聽更好。道理又不是幫別人

聽，是你要自己聽的。若是你聽到好的道理，你可以與他們做分享，而做改

變。而不是說：他們若來聽有多好！這樣，你來聚會也沒有用，因為道理會隨

流失去。 

 

凡聽見天國道理不明白的，那惡者就來，把所撒在他心裡的奪了去；這就是撒

在路旁的了。(太十三 19) 



主耶穌在世上曾說到「撒種的比喻」，撒種比喻「天國的福音」。主耶穌談到每

個人的心田，有四種：有在路旁的、有在淺土上的，有的在荊棘裡面，有的在

好土上。我們來思想看看，自己的心田是哪一種？ 

 

聽到了道理不明白，為什麼會不明白？因為沒有專心，「心」跑到外面去了， 

可能是想到：等一下我要去誰家？我要去談什麼生意？或者家裡還有什麼事？

這樣你就無法專心。有的人看到了講題，就說：我知道今天要講什麼了。 

你不能認為每一場道理，都是針對你而說，若有謙卑的心，每一場道理，都是

為我們說的，這樣你就能接受嗎？你不會說這個我聽過，因為你聽再多次，也

是不明白。 

 

我們教會推行家庭聚會行之有年，並且以讀經做為進度。馬太福音讀完了，就

繼續馬可福音，然後四福音都讀完了，當約翰福音將結束時，有一位從小信主

的弟兄，他已經高中畢業了，他提出了一個問題：「主耶穌已經在馬太福音裡被

釘死了，為什麼在馬可福音，還要再被釘一次，在路加福音又被釘一次，然後

約翰福音再釘一次呢？主耶穌好可憐。」另外一個信徒說：「我也是這麼想，只

是我不敢問而已。」這位還是我們的老信徒。由此可見，我們若不認真聽道

理，就變成了裝飾品而已，因此我們要注意，不要把我們所聽到的道理，被魔

鬼搶走了。 

 

罪惡潮流很大，不要跟世界妥協 

這個時代，網路非常發達，會電腦的、有手機的人很多。根據調查有手機的小

朋友，整天都被手機給佔據了，因為網路發達，得到資訊很容易，相對地罪惡

的潮流也隱藏在其中，漸漸地你的思想會被改變，會跟世界妥協，這樣你會漸

漸的失去，失去什麼？失去你所聽到的道理，因為你被世界迷惑了。所以我們

要謹慎自己。 

 

你心中若失去了道理，就會失去敬虔的生命，許多事情你會認為沒什麼關係。

比如：守安息日。你會說：今天不聚會沒關係，我忙自己的事，我不會特別撥

時間來守安息日。 

 

世界會用很多事情來把我們轄制住，所以我們會漸漸被抓走，你若是不儆醒，心

中的道理會漸漸失去；你的態度，就是在生活中守道理的態度，會漸漸失去，這

就是我們隨波流失去的東西，這不是短暫時間會發生的。 

 



若雅各一開始就跟以掃說：「我們來換長子的名分。」你想：以掃可能跟他換嗎？ 

應該不會。同樣地，魔鬼對我們也是用這招。當你被世界迷惑時，魔鬼就出現了， 

但是你不會知道牠是魔鬼，你會以為是神的祝福。羅得與亞伯拉罕分家時，那時

亞伯拉罕先讓他選擇。 

 

亞伯蘭就對羅得說：「你我不可相爭，你的牧人和我的牧人也不可相爭，因為我

們是骨肉（原文作弟兄）。遍地不都在你眼前嗎？請你離開我：你向左，我就向

右；你向右，我就向左。」羅得舉目看見約但河的全平原，直到瑣珥，都是滋潤

的，那地在耶和華未滅所多瑪、蛾摩拉以先如同耶和華的園子，也像埃及地。於

是羅得選擇約但河的全平原，往東遷移；他們就彼此分離了。(創十三 8-11) 

 

羅得選擇的是約但河全平原。聖經描寫那裡，如同耶和華的園子，也像埃及

地。這裡用了兩個形容詞，而且形容得很好。對羅得而言，那地就像耶和華的

園子，你看！神祝福了我。 

 

今日我們奔跑在世上，我們會把世上的成就，當成是神的祝福。 

我賺了多少？我事業做多大？我事業有多麼順利。我們若這麼想的話，那我們

的眼光和羅得一樣。那地，也像埃及地，這是神的定義，神看那地是這樣，因

後面是所多瑪、蛾摩拉。當羅得走後，神要亞伯拉罕舉目觀看，所看到之地都

要給他；我們有沒有等候，神叫我們觀看時才看？還是我們想看，就看，覺得

很好，認為是神的祝福，不然我怎能得到這麼多？ 

 

因此羅得漸漸挪移帳棚，直到所多瑪，而且也進去了，他隨流失去了。因此這

兩個形容詞：從近的來看：像耶和華的園子。這表示羅得很短視，眼光短淺，

只看到了全平原，沒有看到後面的埃及地；我們看世上的事，好像神的祝福一

樣，原來背後隱藏著所多瑪城，你進去想出來就難了。羅得在城裡，神第一次

管教羅得，使他遇到四王五王的戰爭，他們的城失敗被擄，若不是亞伯拉罕的

愛心，把他搶回來，他早就成了別人的奴隸。他被救回來之後，還是沒醒悟，

也不覺得這居住地不好，更不知是神的管教，應該趕快離開，他還繼續住在那

裡，可能因為伯父亞伯拉罕救了他們，他做了官，因此他才能坐在城門口。 

他受了管教，還是不儆醒。 

 

我們是義人，因此要有敏感的心，不可隨流失去，不要像羅得，遇患難還不知

道要回頭。羅得的家庭，若不是神的愛，硬拉他們出去，早就全部被消滅了。 

這種家庭是不是很可憐？ 



亞伯拉罕一直安穩地住在帳棚裡。因此我們不要做隨流失去的人，你的信仰要

越來越堅定，還是要越來越失去？我們當儆醒，否則就隨流失去了，實在很可

惜，我相信，我們都是越來越好，也要提醒身邊的人，不要隨流失去。 
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